



Acelerarán pagos del Fosyga para ayudar a Cafesalud

Solicitaron nueva capitalización de la EPS y el pago inmediato de \$250.000 millones que debe Fosyga.

El ministro de Salud, Alejandro Gaviria, se reunió este jueves con cinco de los seis miembros de la junta directiva de Cafesalud, la EPS más grande del país.

De entrada, Gaviria se refirió a la carta revelada este jueves por EL TIEMPO, en el que la junta le advierte que, de no tomarse medidas de choque, se agravaría la crisis de la empresa prestadora de servicios de salud que cuenta con más de 4 millones de afiliados.

La junta asegura que hay contratos con sobrecostos por 50.000 millones de pesos y pasivos por 610.000 millones de pesos. Además, que las tutelas los están ahogando.

De hecho solicitaron una nueva capitalización de la EPS y el pago inmediato de los 250.000 millones de pesos que les debe el Fosyga.

No a capitalización

Al respecto, el ministro Gaviria le dijo a EL TIEMPO que está descartada una nueva capitalización, adicional a la que se hizo por 200.000 millones de pesos, dinero que le fue inyectado a la EPS en diciembre del año pasado. “Eso no está en discusión”, dijo Gaviria.

Y sobre la deuda con el Fosyga, manifestó que la EPS debe pagar lo que adeuda y que los desembolsos que reclama se podrían acelerar siempre y cuando se presenten las cuentas de manera correcta.

Gaviria también le pidió a la junta “que mire hacia adelante y dejen de mirar el espejo retrovisor”, para generar seguridad en los usuarios.

De hecho, manifestó que no era necesario que la junta enviara la carta revelada por este diario, porque, según dice, tiene línea directa con su oficina. Incluso, aseguró que el documento –cuyo original tiene la firma de recibido de su despacho– no alcanzó a ser radicado.



Sala de Prensa

En la noche de este jueves, Cafesalud y el Ministerio de Salud trabajaban en la elaboración de un comunicado conjunto revelando las conclusiones de la reunión con el Ministro. Se espera que en el documento se consigne qué van a hacer con la creciente deuda.

Además, cómo van a enfrentar la crisis luego de que Gaviria les advirtiera que no habrá ajuste al Acuerdo de Desempeño, que pretendía abrirle la puerta a la posible recapitalización de Cafesalud.

Así las cosas, tampoco podrán hacer acuerdos con los acreedores, mientras se reciben los recursos. Otro de los problemas a los que le deberán buscar salida es la frágil estructura jurídica con la que cuenta la EPS, tras quedar sin el apoyo de la oficina externa que le prestaba el servicio de defensa judicial.

Esa situación ha generado un caos jurídico que se refleja en el número de procesos que enfrenta Cafesalud con más de 25.000 tutelas, 7.000 desacatos y, como consecuencia, más de 3.800 órdenes de captura a algunos de sus directivos, en especial su gerente jurídico.

Otro indicador en el que debe mejorar la EPS es el de su cartera morosa con hospitales y clínicas, que en los primeros seis meses de este año creció en 83,6 por ciento.

En junio, la cartera con la red de centros asistenciales llegó a 215.733 millones de pesos, con el 58 por ciento en mora. Para encontrarle salidas a toda la problemática que enfrenta Cafesalud, se deberá establecer cuál es su real capacidad de atención, como lo sugirió la Asociación Colombiana de Hospitales y Clínicas (ACHC).

UNIDAD INVESTIGATIVA

Diario EL TIEMPO, 9 de Septiembre de 2016. Página 1